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媒体联播

新民晚报
举手表决“退役”
是进步标志

话题：新修订的《上海市人大常委会
议事规则》(草案)规定，“常务委员会会议表
决议案，采用无记名投票方式。”这个规定
意味着沿袭多年的举手表决即将“退役”。

观点：公正的决定来源于独立的判断
和决策，只有独立的决策，才是可以被信
奉并被遵守的。但决策者的决策需要相
应的技术条件和适当环境。在一个熟人
或者半熟人社会，在个人权威无处不在的
社会中，代表往往难以作出独立的决策。

举手表决形成决议，不是多方面利
益博弈的结果。受到个人权威暗示和
影响的举手表决，其决议的权威性也会
受到影响，人们难以自觉信奉和遵守。
经常采用举手表决作出的决定，受到质
疑是很自然的。

“无记名投票表决”制度能够使代
表们意志独立、不受干扰地行使自己的
权力；普通民众希望新的票决制使人大
的决策权威、科学、民主。“举手表决”退
役，是人大决策的理性选择，是民主进
步的一个标志。

北京奥运赛场上激战犹酣，一个特殊的日
子却牵动着全中国人民的思绪，把人们带回
100天前山崩地裂的那一瞬，带回100天来万
众一心抗震救灾的日日夜夜。

“百日”是中国人纪念已故亲人的重要时
日。100天前发生的四川汶川特大地震，把正
在全力以赴筹办北京奥运会的中国人民卷进了
抗震救灾的举国行动之中，也在十三亿人心中
留下了永远的伤痛。

人世间的痛苦莫过于骨肉亲人生离死别。

“百日”来了，汶川、北川等遭受重创的地方，活
着的人们在忍痛祭奠亲人，全国各地更多的人
则默默地点燃心香，默哀故去的同胞，祝福失去
亲人的人们，祝愿民族平安兴盛。

人世间的坚强莫过于战胜苦难迎来新生。
100天来，人们不仅看到灾区人民从废墟中站
起，擦干了血迹和泪水，着手重建家园，而且在
北京奥运会的赛场上看到一个又一个来自受灾
省份的健儿勇夺奖牌为国争光。他们所展现的
不仅是个人的能力和意志，更是家乡父老兄弟震

不垮、摧不毁的精神世界。这种精神世界，让现实
世界的人们振奋，让地震中遇难的人们安息。

“百日”更是一个起点。灾难过去的地方，
太阳还会升起。新中国历史上破坏性最强的地
震可以顷刻间将城镇夷为平地，却摧不垮中国人
追求美好生活的信念。这信念写在中国人民
100天来抗震救灾的英雄壮举中，写在中国人民
7年多来承办北京奥运会的不懈努力中，写在中
国人民世世代代不断创造辉煌的历史长河中。

相关报道详见本报今日A26、A27版

热点话题

国际奥委会明确表态，奥运会只是运动员
个人的比赛，而不是国与国之间的竞争，但各国
仍然非常重视奖牌榜和金牌榜。

不过，在我看来，不管是“奖牌榜”还是“金
碑榜”，只要雄踞榜首，至少说明了国家的体育
实力。从某种意义上说，是进入体育大国的标
志之一。

对待奥运会金碑，我们曾经为之疯狂，得之
则狂，失之则伤。但随着我们体育实力的增强，

随着承办奥运会成为现实，对于金牌的获得已
经不是那么看重了。杜丽在“首金”争夺上的
失利，国人表达了宽容；刘翔因伤退出，国人
同样表达了宽容。一位姓李的北京男士接受
美国记者采访时说：“我觉得金牌总数也好，
奖牌总数也好，谁超过谁不重要。不管是第
几，能够代表我们民族的一个东西在里面就
很好。”

平和对待金牌榜，才是最好的金牌。 林卫萍

首先需要明确的是，奖牌榜是美国对奥运
成绩一贯的统计方法，只不过以前美国队无论
金牌数还是奖牌总数，都牢牢占据着头名，因此
无人提出质疑，而此次由于中国军团的崛起，两
种统计方法将得出两种排位结果，才引人关注。

正所谓“一千个人眼里有一千个哈姆雷特”，在不
同的人看来，奥运成绩的排位也会有各种不同的版
本。不过，奥运盛事显然不是为了排定座次，还是让
我们创自己的佳绩，让别人排位去吧。我想，这才是
一个体育大国应有的雍容大度和洒脱自信。 赵志疆

比拼金牌重要，找差距更重要
金牌是体育竞赛成绩的体现，但不是体

育强国的唯一衡量标准。我们应保持一份足
够的清醒，因为比金牌榜更重要的是找到体
育水平的差距。

分析中国军团获取金牌的项目，大部分
是传统且有着优势的项目。当然，我们在一
些较为薄弱的项目上也有一些突破，但在金
牌大户如田径、游泳等方面，与世界强国的差
距有加大的趋势。

再细细分析，作为十三亿人口大国，如
果将金牌平均一下，也许答案令我们高兴
不起来。

现在，国人的视线在关注中国是否能摘
取金牌榜榜首的这块金牌。无论成功与否，
成绩面前应保持一份冷静，找到奋进的方向，
唯有如此，中国体育才能走得更好、更稳，体
育强国的梦想才会早日实现。

郑文

无论怎么个排法，都无法否认本届奥运会中国
运动员的杰出表现和巨大进步。坐惯了老大位置的
美国，用总奖牌榜取代金牌榜，不过是一种自我安慰
罢了。但是，这于我们却不失为一帖清醒剂。

首先，即使金牌数夺得第一，就总体水平而
言，我们距世界体育强国的距离还很远。在田
径游泳这两个最基础也是金牌最多的项目，我

们大多还不具同强国对抗的实力，这在一定程
度上表明了全民体育的落后。

其次，金牌榜让我们对于金牌过于热衷，而
冷落了银牌铜牌，更不用说没有夺牌的了。其
实，金银铜牌之间的差距甚至比毫厘之间都细
微。因此，让这个总奖牌榜淡化一下我们的金
牌情结，正当其时。 钱夙伟

汶川祭，燃心香
□新华社记者 张建高

奥运盛事不是为了排定座次

总奖牌榜不失为一帖清醒剂

平和对待金牌榜是最好的金牌

!"#

!"#$%&'()*+,-

./01234567891:;<=>/

?@ABCD7EF>AGHIJKLM#

$#NOPQ&'RS*+1TUV>/?

@ABCD7WXVEFYZ[\]^E

_`K !a "#bcd1>/?@ABCD7

eDf_

!"

ghijklmnopqr

Est1,Lh7EuAE$%*+&'n

vwK

$%!!"#$%&'()*+,-.

/012'3456&7,89:;<!*

+,-.=>?@ABCDEF&:;G

H"

&'!

xyFYZEz{[\|}~�

�g�f����1��1FYZE[\�

Z�fm����������E��1}

:�F�>���1>/?@ABCD7�

�XVz{Z[\_`1,�+������

 ¡�¢£�¤¥�"$%1z¦VxFYZ

[\AGK x]1$§=N¨56©1ª«¬

¨®¯°±²1"%& §³�=´µN¨5

6©1' § ! §=���¢£��¶� ¡�

·+$%1[\r}:¸¹³ºm�»¼E

��H½¾K

$%!IJK*LMNNO%'(P&

:;QR!S5!T&'(P:;UGVA

BWXYZ[\]LM"

&'!

¿ÀÁÂÃEÄÅ56$%ÆÇ

+_�ÈÉ1Ê[\rzË�D7E¨ÌH

ÍÎ1HD7WÏÐEuAÑÒK 9ÓFÔ

ÕÖÄ]×Ø©ÙFÚÛ71}ÜÝÞßà

áâ�RãÈØäåæçèéêë¤¥Eì

í����uîFïæÖª�ðñòÚÛ7

³óô$E½¾Xõö[\r1÷ø ' §E

��©1 ÁÄùúnûüMØEN¨�ý1

=[\rXõnF�ºþ�ýEÿ!"K

$%! ^!_`! aLbcdefg

h&ijklmnCDEF! UGGoV

ABW8"

&'!

#$½%$E&'1 Ç()*

+,-.c´µ/0K D7EÇ(1¨ä

Á=231 45}M�½%©1 6±[\

rQ�K 7n-&?¨81 M�§9E5

:);<n=>K ?@AB1 FCD§9

=E%1 È§9ßF%K GD7!F%ß

}n " §1 HIÅ $ §Eª«J¨&'n

Kl1 ,L<nMÈ§9ENOK PQ)

4R4S}M�§91 28TE½%¨®

8ÆÇK

|c ( JUV± )*+1 ]d $" Jºm

WX�ý1 �d $ JYºm�ðñò ,-.1

Zc & J[\]^_�¢£1 Zc ' JY

}êë`ó?>aK >/?@ABCD7

eDf_

!#

ö¿Àbcn:�Edâ1

eF�EFYZ$%*+fgÏö¿Àh

�E[\z{1 Ê¿Ài�³jK

!"#$%&'()

*+,-./01

!"#$%&'

!

("$% )*+

珠江晚报
税负未加重不代表税负不重

话题：财政部有关负责人日前说，
我国税收收入继续保持快速增长，并不
是国家从制度上加重税负的结果。

观点：民众之所以痛感税负过重，
一方面固然因为税种多、税率高，最重要
的因素则是因为民众缴了那么多税，并未
取得相对应的福利。我国大量的公共财
政没有转化为民生财政，财政被消耗于行
政开支上。降低税负，抑或提高国民的
福利待遇，这是纾解民怨的根本路径。


